

Título

Movimientos sociales en red: marco de injusticia y diversidad de identidades.

Autor

Alberto Fernando Ruiz Méndez

Palabras clave

Movimientos sociales en red, injusticia, diversidad de identidades, paridad de participación.

Resumen

Desde finales del siglo XX los movimientos sociales de protesta frente al orden político y económico mundial comenzaron a crear redes globales de apoyo gracias al uso de las tecnologías digitales de la información. Aquellos movimientos se caracterizaron por ser locales y globales al mismo tiempo, es decir, el contenido de la protesta y las coordinación de las acciones rebasó su ámbito nacional o local para desplegarse en diferentes ciudades alrededor del planeta. Como resultado de esta dinámica, los movimientos sociales en red plantean la tarea de reflexionar si aquellas acciones pueden ser interpretadas como la construcción de una forma novedosa de participación política en donde los sujetos políticos relevantes puedan tener una participación directa en la elaboración y aprobación de leyes o políticas públicas que les conciernen. Este texto tiene por objetivo explorar si los movimientos sociales en red estarían derribando las barreras institucionales que los han marginado de los procesos de decisión democrática, hasta ahora en manos de las élites políticas o los partidos políticos, para crear una concepción de la justicia como paridad de participación en las decisiones políticas que les afectan a partir de la coordinación de sus acciones vía los medios digitales de comunicación.